

# PUMAGUA EN LA MEGAOFRENDA DEL DÍA DE MUERTOS

Como ya es tradicional, muchas dependencias de la UNAM montaron en Las Islas de Ciudad Universitaria la megaofrenda de muertos pocos días antes al 1 y 2 de noviembre. El programa Universitario de Manejo, Uso y Reuso del Agua en la UNAM, PUMAGUA, del Instituto de Ingeniería, fue uno de los encargados en diseñar e instalar una de las ofrendas. En esta ocasión, la megaofrenda debería tener temas alusivos al escritor argentino Jorge Luis Borges. PUMAGUA tomó como referencia el cuento Emma Zunz, en particular la escena del asesinato de Lowenthal:



“Logró que Lowenthal saliera a buscar una copa de agua. Cuando éste, incrédulo de tales aspavientos, pero indulgente, volvió del comedor, Emma ya había sacado del cajón el pesado revólver. Apretó el gatillo dos veces. El considerable cuerpo se desplomó como si los estampidos y el humo lo hubieran roto, el vaso de agua se rompió, la cara la miró con asombro y cólera, la boca de la cara la injurió en español y en ídich. Las malas palabras no cejaban; Emma tuvo que hacer fuego otra vez.” ❖